

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Oppau	17.09.2019	öffentlich

**Anfrage der GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion
Entschärfung der Situation für Fahrradfahrer an der Kreuzung Bad-Aussee-
Straße/Bürgermeister-Trupp-Straße**

Vorlage Nr.: 20190304

Stellungnahme Bereich Stadtplanung

Bei der Kreuzung Bad-Aussee-Straße/Bgm.-Trupp-Straße handelt es sich definitiv um keine Standard-Kreuzung. Bedingt durch das Aufeinandertreffen zweier parallel verlaufender Straßenzüge ergibt sich eine doppelte Kreuzungssituation, die ja traditionell so im Bestand vorhanden ist.

Die Situation für den Radverkehr stellt sich an der Kreuzung Bad-Aussee-Straße/Bgm.-Trupp-Straße wie folgt dar: aus Richtung Süden zufahrend (aus Richtung Endhaltestelle der Stadtbahn) ist eine Führung auf der Fahrbahn vorhanden, wie auch wegführend nach der Kreuzung der Radverkehr auf der Fahrbahn in einer Tempo-30-Zone stattfindet. In der Gegenrichtung, also aus Richtung Norden (aus Richtung Edigheim) auf die Kreuzung zufahrend, ist entsprechend auch eine Führung auf der Fahrbahn vorhanden. Wegführend in Richtung Süden ist dann ein nicht benutzungspflichtiger Radweg vorhanden, die Radfahrer*innen können diesen benutzen, müssen es aber nicht, sie können auch die Fahrbahn nutzen.

Eine Verbesserung der Sicherheit für den Radverkehr an der Kreuzung Bad-Aussee-Straße/Bgm.-Trupp-Straße kann nicht durch einfache Markierungen von Radfurten, wie in der Anfrage beschrieben erfolgen, da diese nicht regelkonform hier einsetzbar sind. Eine effiziente Absicherung des Radverkehrs kann nur durch eine komplette Umstrukturierung der Kreuzung, insbesondere der Signalisierung erfolgen. Dies wurde in der Vergangenheit bereits öfter angesprochen, jedoch wurde ein großer Eingriff in den Bestand nicht priorisiert. Das stellt sich, auch in Rücksprache mit der Straßenverkehrsbehörde, aktuell so dar.